

La Información

FRANQUEO CONCERTADO

En primera plana, 1'50 pesetas línea; en preferentes, 1, en generales, 0'50.
Por planas, medias planas, artículos y comunicados, precios convencionales.

TARIFA DE PUBLICIDAD

VIDA DEPORTIVA

Futbol

REAL SOCIEDAD - ESPERANZA. Mañana domingo, a las tres de la tarde, se jugará en el campo de Atocha, el sensacional partido de campeonato, primero de la segunda vuelta, entre los equipos de los Clubs Real Sociedad y Deportivo Esperanza.

Después de la actuación del equipo en este último Club en sus recientes partidos con los equipos "ases" del fútbol guipuzcoano, no cabe duda de que el concepto que la afición ha formado de su valía, es el de que es digno rival de cualquier equipo que en él haya de contender, llamase como se llame.

Mucho, muchísimo cabe esperar del entusiasmo que los esperancistas ponen en los partidos que juegan, entusiasmo que es garantía de una brillante actuación.

Por eso la Real Sociedad debe seleccionar con sumo cuidado su equipo, teniendo en cuenta la indiscutible valía de su adversario de mañana domingo.

El equipo que alineará el Esperanza para que defienda sus colores, será el siguiente:

Irujar: Balzola, Alzugaray; Lasquilbar, Alegre, Bartolo; Uruñe, Biain, González, Unzueta, Zala.

Todavía no está decidido en qué forma se alineará el equipo realista, aunque su principio puede decirse que, con ligeras variaciones estará integrado por los mismos jugadores que lucharon contra el Real Unión de Irún.

Las localidades para este partido se expendrán, como de costumbre, hoy sábado de 6 a 8 de la tarde y mañana domingo, de 11 a 1, en la sombrería de don Manuel Merino, Garibay, 3, a los precios siguientes:

Delantera de tribuna numerada, 3 pesetas; preferencia, 2; general, 0,50.

En estos precios van incluidos los impuestos.

OTROS PARTIDOS

Por la mañana, a las nueve y media, en el campo de Atocha jugarán partido de campeonato, de segunda categoría, los equipos de los Clubs "Fortuna" y "Lagun Garbía", ambos de San Sebastián.

A las diez y media en el mismo campo lucharán el equipo reserva B de la Real y el primero del Old Boy's.

El equipo reserva A, de la Real Sociedad, se trasladará a Tolosa, donde jugará un partido amistoso con el primer equipo del Sportivo Tolosano.

EN AMUTE

En el hermoso campo del Real Unión, jugarán mañana por la tarde un partido de campeonato, el club propietario del campo la Unión Deportiva, de San Sebastián.

Existe interés por presenciar este encuentro, pues del resultado habido el domingo entre la Real Sociedad y la Deportiva, se deduce que éstos han progresado desde su última exhibición.

Además, este partido tiene el atractivo de que servirá para que el señor Ausín (don Jorge), sufra el examen práctica para ingresar en el Colegio de Referes de la provincia.

En nuestro número de mañana nos ocuparemos de otros pormenores.

En el pueblo de Irún, que siempre se ha distinguido por su afición a las causas deportivas, germina en el presente una nueva modalidad.

Bellísimas y entusiastas modistillas, queriendo conmemorar de forma extraordinaria el día de su Patrona, Santa Lucía, han organizado un sensacional encuentro de fútbol a puerta cerrada entre un equipo formado por defensores de los bríos juveniles del taller de las señoras Bonaceze, con otro formado entre los de Abaigar, Ceberio, etc.

Según mis impresiones, parece ser que se tienen muy ultimados los trabajos para la cesión del Real Unión del campo del juego.

También sabemos casi con exactitud, los nombres de las damiselas que integrarán este encuentro tan interesante por sí mismo, y de no haber alguna causa mayor, se alinearán los equipos de la siguiente forma:

Equipo representativo de la casa Bonaceze:

Cubero, Linazoro, Quiñones, Arana, Zamora (cap.), Berrueta, Donado (peti), Armendáiz, Donado, Araceli, Lemona, Supiente, Gascoñ.

Murruguren, L. Díaz, F. Díaz, J. Supiente, Gascoñ.

Echaide, Bideguy (cap.), Peralta, Samaniego, Larrañeta, Pichín

Suplente, Emparán, las cuales atenderán los colores de diversos jugadores.

Las mayores dificultades que existen, es encontrar una persona competente dentro del sexo que arbitre dicho match, estando hasta ahora vacante la plaza, ya que consideramos contraproducente el que figure don Sincero, Manuel, etc.

La fecha en que se llevará a cabo no podemos citarla por no estar aún dada, pero desde luego será antes del día 13, festividad de Santa Lucía.

EL RESERVA A DE LA REAL SOCIEDAD, A TOLOSA

Se ruega a los jugadores realistas Altube, Arilla, Zulaica, B. Díaz, X. Clemente, Oñarriaga, Echeñique, Anubia (J. M.), Picavea, Arze y Galdós se encuentren mañana domingo, a las siete y media de la mañana, en la estación del Norte, con objeto de tomar el tren correo, que les ha de conducir a Tolosa, en cuya villa jugarán con el Sportivo Tolosano.

EL RESERVA B DE LA REAL SOCIEDAD

Jugará en Atocha mañana domingo, a las diez y media de la mañana, contra el equipo del Old Boy's el reserva B de la Real Sociedad, integrado por los siguientes jugadores: Louvelli, Pepe Mugica, Iraia, Aguirrebengoa, Alberto, Hernández, Armenia, Arizcorreta, Eusebio, Gabarri y Amilibia (M.).

Suplentes: Tejada, Rutz y Abriquetta.

Como se ve, la Real Sociedad realiza un verdadero "tour de force", pues su villa en el mismo día nada menos que tres equipos.

Así se hacen jugadores. Ese alarde dice mucho en favor de nuestra primera entidad futbolística.

Miscelanea

Reunidos el pasado sábado los Clubs franceses de natación, han creado la Federación Francesa de Natación y Salvamento.

Fue elegida una Junta Directiva compuesta de siete personas a las que habrá de agregar los delegados de los Clubs regionales, pero de éstos quedarán reducidos a tres los que intervengan en la Junta.

Roberto Coppex, el famoso delantero del equipo nacional belga, que ganó el campeonato mundial de fútbol en las últimas olimpiadas de Amberes, ha dejado su puesto de delantero y comenzado a jugar de back.

El domingo pasado, jugó ya en este puesto.

Los golepers de los equipos contrarios no tendrán ya que temer al llamado con justicia el "hombre cañón".

EL PLEITO DEL RACING DE SANTANDER

Después de que todo parecía arreglado y de haberse dicho que los santanderinos iban el próximo domingo a San Mamés a jugar su partido de campeonato con el "Erandio", cosa que parecía cierta, pues oficialmente se había pedido arbitro al Colegio de Guipuzcoa, resulta que todo se desmorona y que ni los santanderinos juegan en Bilbao el próximo domingo, ni hay solución amistosa, puesto que reservan su actitud al favor de la Federación Nacional.

Al menos eso han comunicado al Colegio de arbitros de Guipuzcoa, manifestándole que anulan su carta anterior y que no les hace falta arbitro, por cuanto que no van a jugar partido de campeonato a Bilbao el día 28 del actual.

Con todo, confiamos que el buen espíritu deportivo de los directivos del Racing y el de rectitud, que forzosamente habrá de imponerse en los de la Federación Norte, solucionará el conflicto y que acabe por tener lisonjero arreglo para ambas partes contendientes.

El Sparta de Praga jugará en el campo de San Mamés los días 1, 2 y 6 de Enero.

Por adelantado se le han mandado 20.000 francos.

Con el nombre de Sparta irá a Bilbao el "once" que jugó en las últimas olimpiadas de Amberes, y jugará los dos primeros días contra el Athletic y el tercero contra un equipo vasco, selección Vizcaya Guipuzcoana.

Para el 27 de Marzo ha sido fijado en Santander el VI Cross Nacional.

La salida y llegada se dará en los Campos de Sport del Sardinero.

El presupuesto de gastos se eleva a 10.000 pesetas.

En el Ayuntamiento

Una sesión latosa.-El señor Rebolgar califica de chulo al señor Alvarez.-La Corporación se reúne en sesión secreta

Bajo la presidencia del alcalde señor Iruja, y con asistencia de once concejales da comienzo la sesión a las cinco de la tarde.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en el ORDEN DEL DIA.

Moción del señor Torrijos, interesando se solicite de los Poderes Públicos la suspensión inmediata de toda operación guerrera en Africa. Pasa a la Comisión de Gobierno interior.

Moción del señor Camio, relacionada con la crisis de la vivienda. Queda sobre la mesa.

Comunicación del señor Ezcudría, expresando su agradecimiento por la de pésame que se le dirigió. Enterado.

Comunicación del señor gobernador civil de la provincia, trasladando Real orden del ministerio de Fomento, notificando la constitución de la Junta provincial de Subsistencias, oportunamente solicitada. Enterado. Se aprueban los jornales y cuantías correspondientes a la última semana.

ACUERDOS

La Corporación adopta los acuerdos siguientes:

De la Comisión de Fomento.—Aprueba la inversión dada por el Real Club Náutico a la subvención que se le concedió.

No acceder al escrito dirigido por una empresa anunciadora. En los próximos presupuestos se consignará una cantidad para gastos de publicidad y reclamo de San Sebastián turística.

De la Comisión de Hacienda.—Sacar a concurso la plaza de auxiliar de Contaduría.

Adquirir lonas para cortinas del Mercado de la Brecha.

Dejar sobre la mesa un informe proponiendo la modificación del Reglamento de Mercados y Pescadería.

De la Comisión de Arqueología.—Dejar sobre la mesa un informe relacionado con determinadas pretensiones relativas a concesiones mineras existentes en la finca de Arizcun.

Adquirir terrenos para construir el depósito de agua, para su distribución en los barrios de Loyola y Martutene.

Dejar sobre la mesa un informe proponiendo aumento de sueldo al mecánico electricista de la bomba elevadora de Ayete.

De la Comisión de Gobernación.—Conceder una retribución por trabajos extraordinarios al maestro de la Academia de aspirantes a Guardias municipales.

Abonar a un ex obrero electricista la diferencia de haber que le corresponde.

Admitir la dimisión de un guardia.

Dejar sobre la mesa un informe de regando la petición de Manuel Casares, esquilante de la Inspección Municipal, que pide aumento de sueldo.

Abonar a un guardia rural los gastos de asistencia facultativa.

Equiparar el sueldo del encargado del retrete del Boulevard, al de los buenderos.

De la Comisión de obras.—Abonar los gastos de limpieza de chimeneas de los edificios municipales.

No arreglar el tejado del lavadero del Muelle.

El informe que proponía el arreglo, fue defendido por los señores Marcellán y Gumuchaga, y lo contrario defendieron con gran saña, los señores Barriola, Ruiz y Alvarez, hasta el punto de hacer retirar dicho informe que iba en beneficio de los vecinos del Muelle.

ASUNTOS ATRASADOS

Informe de la Comisión de Gobernación, fijando los premios de constancia que debe disfrutar el cabo de la playa. Queda sobre la mesa.

Id. de la Comisión de Fomento, proponiendo el nombramiento de 16 aspirantes a las plazas de maestras de sección. Queda sobre la mesa.

Id. de la misma Comisión, proponiendo se anuncie la vacante de maestro del taller de carpintería de la Escuela de Artes y Oficios, vuelve a quedar sobre la mesa.

Id. de la Comisión de Hacienda, relacionado con el destino que debe darse a la recaudación del impuesto del timbre sobre espectáculos públicos, cuando éstos tengan carácter benéfico, y los dos votos particulares sobre este asunto. Queda sobre la mesa.

Id. de la Comisión de Gobernación presentando nuevo proyecto de alumbrado público eléctrico de San Sebastián. Pasa a Obras.

Id. de la misma Comisión, proponiendo se aumente el sueldo a los barrenderos municipales. Queda sobre la mesa.

Id. de la misma Comisión fijando

POR LOS TEATROS

VICTORIA EUGENIA

"EL SEGUNDO MARIDO"

Los señores Enrique F. Gutiérrez-Roig y Luis de los Ríos, vertieron al castellano, "El segundo marido", vodevil en tres actos y en prosa original de Kervil y Barre, y a fe muestra que unos escribiendo y otros dándole a conocer han dado pruebas de un "exquisito gusto", como para ser ensalzado y recomendado por doquier.

"El segundo marido" corresponde a ese género teatral que los franceses llaman harato y de fácil salida porque aun dentro del vodevil, aunque extraño parece hay jerarquías y "El segundo marido" es de lo más pibeyo que se ha escrito.

Hubo un tiempo en el que se discutía la moralidad de las ideas; pero hoy ya no son las ideas sino los hechos, cuanto más gráficos mejor, los que nos manchan.

Recientemente ha dicho un afortunado escritor francés: "El arte del teatro está en plena bancarrota, todo que el público padece de imbecilidad de lo indecible." De lo indecible nada más?... Y por qué no de lo ofensivo, de lo bestial, como dirían los pollos "bien" de "Juan de Madrid".

Siempre nos ha parecido difícil desentrañar la complicada psicología del público; pero ante un espectáculo como el que nos ocupa, la dificultad adquiere proporciones inverosímiles, por cuya razón, ya que el público es mayor de edad, optamos por callar que después de todo es lo más discreto y lo que procede, pues cuanto más graves nos pongamos, mayor será la curiosidad del lector.

Allí cada cual con sus gustos y preferencias. Nosotros con lo dicho hemos cumplido con nuestro deber y nada que nos lea podrá llamarse a engaño.

Sería de ingenuos hablar del éxito de "El segundo marido". Eso muy bien si se trata de una bella producción, que por muy bella, no suele ser, a veces, menos fría su aceptación.

En cuanto a las actrices y actores que toman parte, si en mayores empresas nos han demostrado lo mucho que valen, excusamos decir como está en este vodevil, bastante más

desaprensivo que sus intérpretes, dicho sea en honor de los mismos.

Por la tarde se puso en escena la farsa cómica de Carlos Arniches, "Los caciques", que por ser de quien es no necesita de elogios.

La farsa fue celebrada como el día de su estreno, lo que prueba bien a las claras, que la hicieron superiormente bien.

PRINCIPAL

Continúa la "ola" del buen gusto, de tan exquisito gusto que nos va a dar nombre y popularidad. Lo bueno alcanza tres, a lo sumo, cuatro representaciones, ofrecidas lo perverso veinte o más. Y luego hablaremos de nuestra cultura. Que se lo pregunten a los autores de "La reina Margarita", que si quieren, podrán decir los grados que tiene, y en ir tan lejos, hasta leer los cartones de nuestros teatros, para convencerse de ello.

Ayer, en este teatro, y en sesión arística de gran moda se pusieron en escena las obras siguientes: "La chicharra", que tiene su gracia y puede pasar, sobre todo en estos tiempos, y "Las Corsarias", una humilde y completamente "aristocrática", digna de ir a verla con guante blanco y smoking.

Por la noche "La corte de Faraón" y "La carne flaca"; esto es, "aristocrática" por todo lo alto.

Y aún nos quejamos.

MIRAMAR Y BELLAS ARTES

Ayer, viernes de moda, nos tocó ver una gran película extraordinaria, archisuperior, como rezaban los programas y así es en efecto.

La película es alemana y toma parte en ella y muy esencial, Henry Purden, colorista artista de cine, considerada como una de las más bellas; pero bellas de verdad, capaz de resistir todas las comparaciones.

Su arte está a la altura de su belleza, que es cuanto se puede decir y la película "Los dos maridos de la señora Ruth", muy apropiado para hacer sus facultades la protagonista Henry Purden. No se puede decir más.

En Bellas Artes, de notable veracidad, "El barranco del Diabolo" de cuya producción hablamos ayer en elogio.

L. ARBIZU

La Fe, pues según la respuesta que se le da, presentará el o no una denuncia sobre el particular.

El señor Marcellán, dice que aunque no bucea, como el señor Alvarez, puede decirle que hay un informe del arquitecto, que por haber llegado tarde no ha podido ser examinado por la Comisión, pero que ésta, tras el resultado del asunto para la próxima sesión.

El señor Gumuchaga amplió las manifestaciones del señor Marcellán y a las ocho y cuarto, se levantó la sesión.

SESION SECRETA

Terminada la sesión pública, y a petición del señor Barriola, el Ayuntamiento quedó reunido en sesión secreta, para tratar, según nos dijeron, de un puesto del mercado de San Martín, con respecto al cual, el pasado lunes, hubo un altercado entre el señor Barriola y el jefe de Arbitrios.

También se iba a tratar en la sesión secreta, de un decomiso de licores.

La sesión secreta, fue borrascosa y de larga duración. Ignoramos, como es natural, lo ocurrido en ella, pero desde luego se debieron decir cosas.

AUTOPIANOS Y PIANOS

JUARISTI HERMANOS

AZPEITIA-GUIPUZCOA

Reparaciones y afinaciones garantizadas.

COMPRA Y VENTA

ALGORTA-BILBAO SAN SEBASTIAN

Teléfono núm. 7156 Teléfono número 0-34

CLINICA DENTAL CLAVERO

INSTALACIONES UNICAS TRABAJOS GARANTIZADOS

ESPECIALIDAD EN RESTAURACIONES EN FIJAS

FUENTERRABIA, A. principal TELEFONO, 12-80

ENRIQUE PEREZ EGEA

SASTRERIA Y CAMISERIA

Especialidad en uniformes, impermeables y género de punto. Novedades en tejidos para señoras, Casa de confianza.

PRECIOS FIJOS

Alameda, 3, San Sebastián. Teléfono 5-31.

Suavidad en Eibar: ESTACION, 2. Teléfono 55.

Suavidad en Tolosa: SOLANA, 3.

DROGUERIA

DE JOSE MARIA OLAIZOLA

SUOCOR DE SIMON ECHEVERRIA

E HIJOS

Plaza de la Alameda, 2.

Productos químicos y farmacéuticos garantizados. Perfumería selecta. Fabricación de ceras y encausticos. Leja marca "Aguila".

Idem Ferrocarril Madrid, Zaragoza y Alicante. 560

Lecciones de taquigrafía SISTEMA MARTI

Informarán en esta Administración.

= Venta de AUTOS =

Se han recibido nuevamente un tipo normal, 12-16 H. P.; otro curvado 12-16 H. P. y un 40 H. P., todos carrozados en torpedos. Precios, documentos de Aduna, papeles de mina, expuestos en el

GARAGE CONTINENTAL * MARINA, 4.

Juan Ciordia

SAN SEBASTIAN.